



## 東っ子の健やかな成長を願って

校長

あけましておめでとうございます。令和7年（2025年）がスタートしました。保護者の皆様並びに地域の皆様におかれましては、ますます御健勝にて、新年をお迎えになられたことと思います。1月8日、元気に登校し、張り切っている子供たちの姿を見て、とてもうれしく思っています。

うれしさに はつ夢いふて しまいけり 子規

この句は、明治26年（1893年）に正岡子規が新聞「日本」の社員として採用され、母と妹を松山から東京に呼び寄せたころに詠んだものとされています。お正月を迎えた家族の幸せが感じられる温かい一句です。ある説では「話す」は「離す」を連想させることから「いい夢は人に話すな」と言われているそうです。ところが、初夢があまりにもうれしくて、つい、言ってしまったということですから、一体どんなすばらしい初夢だったのでしょうか。語られる初夢に聞き入る家族の情景を想像してみると、明るく幸せな気持ちになります。その一方で「いい夢は人に話す方がいい」という説もあります。話すことでみんなに自分の幸せを分けるとか、また、夢を人に話すと、言霊の力によって現実になるという考え方もあります。

年のはじめに明るく楽しい夢が見られることも幸せではありますが、今年、自分がかなえたい夢や願いがある人は、さらに幸せだと思います。子供たちが今年の自分の夢や願い、目標をもち、自分なりに努力を重ねていくことができれば、とてもすばらしいことです。必ずしも壮大な夢である必要はありません。小さな願いや身近な目標でも大事にして自分なりに努力できることが大切です。私たち大人は、子供たちの夢や願い、目標を応援し、子供たちの努力や頑張りを支え続ける存在でありたいものです。

令和7年（2025年）も子供たち一人一人が健やかに成長し、幸せな日々を送ることができるよう全教職員が力を合わせて取り組んでまいりますので、保護者の皆様並びに地域の皆様には、石井東小学校の教育活動に温かい御理解と御協力を賜りますよう心からお願いを申し上げます。

## Let's Talk about English!

外国語主任

昨年の8月からALTとして勤務されているマーサ先生と石井東小学校での授業や東っ子の様子、外国語習得に大切なことなどについて話しました。

3, 4年生の授業では主にチャンツやゲームなどを行いながら「話すこと」「聞くこと」の学習を行っています。チャンツを用いることで、楽しみながら外国語の単語やフレーズを自然に身に付けることができます。チャンツはマーサ先生の通っていた学校でも外国語習得のために使われていたそうです。

5, 6年生の授業では、「自分のこと」や「夏休みの思い出」など身近なことについて「発表」したり友達同士で「やり取り」をしたりする活動をしています。また、少しずつ英文を書く練習もしています。授業では、マーサ先生からアメリカと日本の文化の違いなども教えていただいています。

最後に「外国語が話せるようになるために大事なこと」についてマーサ先生と話しました。やはり、失敗を恐れずに使ってみることだという結論になりました。自分で「その場の状況」や「相手の気持ち」などをしっかりと考えて言葉を発信することの積み重ねで、外国語の上手な使い手となることができると考えます。授業の中でも会話に関わる学習を大切にしていきたいと思っています。



# 新年のめあて



僕は、スイミングで上手にクロールを泳げるようになりたいです。今は息継ぎも難しいけれど、少しずつできることを増やしていきたいです。目標を達成できるように一生懸命練習を頑張ります。

1年

今年の目標は勉強を頑張ることです。2年生で学んだ漢字を確実に覚えたいです。画数だけではなく、とめや払いなどにも気をつけて丁寧に書けるようにしたいです。3年生に向けて、時計を見て行動をしていきたいです。

2年

今年の目標は、算数の勉強を頑張ることです。3学期には、難しいかけ算の筆算が残っています。4年生に向けて、まずは3年生の勉強をしっかり身に付けたいと思います。一生懸命頑張ります。

3年

3学期は、授業でたくさん手を挙げて自信をつけたいです。考える力を伸ばし、テストなどでも力を発揮したいです。また、このクラスで友達のいいところをできるだけたくさん見付け、さらに友達との友情を深めます。

4年

今年の目標は、下学年のお世話をすることです。今年、僕は最高学年になります。それと同時に新1年生が入学してきます。今から様々なことにチャレンジし、成長した姿で1年生を迎えたいです。

5年

今年の目標は勉強を頑張ることです。苦手な教科と向き合い、中学校生活がより充実したものとなるようにしたいです。また、僕を支えてくれる人に感謝の気持ちを伝え、恩返しをしていくことも大切にしたいです。

6年



## クラブ活動の紹介



### 科学クラブ

科学クラブでは、割れないシャボン玉や段ボール空気砲、スライムなどのものづくりや実験を通して、科学の不思議を体験しています。理科の授業で学んだ知識を生かしたり、物質が変化していく様子を楽しんだりしながら、みんなで仲よく活動に取り組んでいます。



### 茶道クラブ

茶道クラブは、講師の橘真利江先生の御指導のもと、日々活動しています。茶道の礼儀や作法などを勉強しながら、心を落ち着かせて、ゆったりとした楽しい時間を過ごしています。練習を繰り返すうちに、自然と姿勢もよくなり、基本的な作法を身に付けることができました。



### 屋内スポーツクラブ

屋内スポーツクラブでは、みんなで話し合っ、バドミントン・バスケットボール・ドッジボールをしました。他学年の友達とペアになって練習したり、グループでゲームをしたりすることで、友達の輪も広がっています。準備・片付けも自分たちで積極的に行い、楽しく活動しています。